

Festival de la Carne



En el año 2010 y por iniciativa de nuestro socio Luis Averó, Rotary Club de Pando con el apoyo de una agrupación llamada Todos por Pando, que reunía a todas las instituciones de la ciudad, concreta la realización de un evento que ha trascendido más allá de nuestro entorno, consagrándose después de 10 años consecutivos, en una marca registrada que resalta a la Industria Cárnica de la zona, por ser esta la que concentra la mayor cantidad de empresas vinculadas a la carne y el chacinado. No fue fácil el camino recorrido hasta la consolidación de "PANDO, CAPITAL NACIONAL DE LA CARNE®" ya que la organización y realización requiere un gran despliegue humano, en el que además de Rotary, hubieron muchos que apoyaron: las empresas de la carne: Frigorífico y Matadero Pando, Frigorífico Saturno, Delgón S.A., Abasto



Santa Clara, Granja La Familia, Abasto Varela, Frigorífico La Constancia, Carnes Flores, Fadicar S.A., Frigorífico David Denis, Productos Porcinos Gerascoff S.A., Frigorífico Solís y Abasto Cenit. Organismos como la Intendencia Municipal de Canelones, INAC, Cámara Comercial, Industrial y Agraria de Pando, Centro Protección de Choferes, Club de Leones de Pando, Club Social Solís, M.A.D.E.R., JCI, Jefatura de Policía, prensa oral, escrita y televisiva, así como el Club Social y Deportivo Urupan quien se encargó en muchas de las ediciones de realizar el Fogón. También las empresas de transporte: COPSA, TPM y Rutas del Norte, ofrecieron frecuencias gratuitas para facilitar el acceso, así como los Bomberos con protocolos especiales de seguridad por las características del fogón y SAPP con ambulancias prontas en caso de emergentes sanitarios. El incondicional





apoyo de los cursos de Cocina de UTU que en varias ediciones realizaron ensaladas y colaboraron en el servicio. Dematteis facilitando la cartelera para que el evento luzca acorde a su importancia. El aporte de las empresas: Banco Santander, Canarias S.A., Bodega Rosés, las automotoras de la zona (Cánepa's, Kia Motors Pando, Moreira, Julian Palleiro, Gustavo Rocha) entre otras. Todos consagrados a hacer que el Festival fuera un éxito.

En su inicio se realizó en el Parque recreativo del Centro Protección de Choferes, luego de 3 años en el Parque Artigas de Pando y retornó al lugar de origen. Siempre se contó con un gran escenario por donde desfilaron una gran variedad de artistas y grupos de danza folklórica.

El principal atractivo consta de una gran parrilla, que en algunos casos llegó a superar los 50 metros de largo, colocando sobre la misma más de 2.500 kilos de carne y 400 kilos de chorizos, productos donados por las empresas de la industria cárnica, y que hacen viable este gran evento. El Festival de la Carne ha logrado una identificación y debemos recordar que el origen de nuestro nombre -PANDO- se debe a la tarea de faena para extraer cueros para llevar a



Buenos Aires, que realizaba Antonio Pando y Patiño en las costas de un arroyo que luego tomó su nombre.

A lo largo de estos 10 años podemos decir con satisfacción, que nuestro esfuerzo (el de Rotary y todos los participantes) se está viendo reflejado en un gran número de obras que benefician a nuestra zona: Garitas en paradas de ómnibus en Pando y Empalme Olmos, 2 módulos que fueron la Primer Oficina de atención a la Violencia Doméstica en el Departamento de Canelones, un



tractor multiuso para la Alcaldía de Pando, 23 termómetros digitales para Escuelas, Liceos, UTU, etc. (muy necesarios en el inicio de la pandemia que nos afectó por el Coronavirus), 44 uniformes al cuerpo policial de Canelones, colaboración con la palabra PANDO a la entrada de nuestra Ciudad y muchos aportes más.

ROTARY CLUB DE PANDO

